



Fraktion im Rat der Stadt Wuppertal

Vorsitzenden des Ausschusses für Soziales,
Familie und Gesundheit

Herrn Paul Yves Ramette

Große Anfrage

Es informiert Sie	Sylvia Meyer
Anschrift	Rathaus Barmen 42275 Wuppertal
Telefon (0202)	0202 563-54 59
Fax (0202)	
E-Mail	sylvia.meyer@bv.wuppertal.de
Datum	02.08.2021
Drucks. Nr.	VO/1108/21 öffentlich

Zur Sitzung am
17.08.2021

Gremium
Ausschuss für Soziales, Familie und Gesundheit

Auswirkungen der Explosion im Chempark Leverkusen auf Wuppertal Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN vom 02.08.2021

Sehr geehrter Herr Ramette,

die Explosion im Chempark Leverkusen am 27. Juli hatte auch erhebliche Auswirkungen auf Wuppertal. Verbrennungsprodukte der Explosion haben sich durch Geruch bemerkbar gemacht. Es wurde dringend angeraten, Fenster und Türen zu schließen sowie Belüftungsanlagen abzustellen.

Laut Landesumweltamt (LANUV) sind nach der Explosion im Chempark Leverkusen Dioxin,- PCB- und Furanverbindungen entstanden, die mit der Rauchwolke verteilt werden konnten.

Wir bitten die Verwaltung im Zusammenhang mit der Explosion im Chempark Leverkusen um Beantwortung folgender Fragen zur Sitzung des Ausschusses für Soziales, Gesundheit und Familie am 18.08.2021:

1. Welche Art von Gefährdungen haben die Messungen der Feuerwehr am 27.07. angezeigt?
2. Welche Substanzen wurden gemessen und welche Messergebnisse festgestellt?
3. Wie giftig sind die Stoffe und was bedeutet das für die Anwohner:innen?
4. An welchen Stellen in Wuppertal wurden im Tagesverlauf wie viele Messungen durchgeführt?
5. Falls dies bis zum 18.08. noch nicht geschehen ist, bitten wir um Veröffentlichung der Messergebnisse.

6. Wurde in Wuppertal Niederschlag von Rußpartikeln aus der Explosion festgestellt?
Falls ja: Wie und von wem wurde der Niederschlag entsorgt?
7. Gibt es Messungen über mögliche Bodenkontaminationen?
8. Wie können Bürger:innen bei Verdacht den Boden ihres Grundstücks testen lassen?
9. Auswaschungen aus der Luft könnten insbesondere durch den starken Regen am
Nachmittag des 27.07. geschehen sein.
Wie müssten die Wuppertaler:innen sich bei kontaminierten Böden verhalten?

Wir bitten darum, die Antworten zu dieser Anfrage auch dem Ausschuss für Schutz,
Ordnung und Sauberkeit zur Verfügung zu stellen.

Mit freundlichen Grüßen

Marcel Gabriel-Simon
Gesundheitspolitischer Sprecher